Resumen

Los procesos de urbanización provocan y han provocado efectos de exclusión y segmentación social. La elaboración, debate y ejecución de estrategias basadas en el Derecho a la Ciudad, constituyen una de las herramientas actuales que pueden promover, formas de integración y articulación de agentes y agrupaciones diversas hacia procesos de des-naturalización de tales procesos y la construcción de estrategias efectivas de Inclusión Social.

Pretendemos compartir avances de una investigaciones que junto a otros/as colegas venimos realizando sobre este instrumento, en tanto derecho humano pertinente a los nuevos tiempos y espacios que construimos y nos construyen y sus concreciones en Latinoamérica.

El trabajo presentado se enmarca en una serie de proyectos en torno a las actividades de extensión, investigación y docencia universitaria, desde un enfoque integral e interdisciplinario que vienen desarrollándose en torno a la creación de un Espacio de Formación Integral y proyectos de investigación que tienen como uno de sus objetivos trabajar en la construcción de políticas públicas de vivienda en el marco del Plan Juntos.

Hablar de "ciudadanía" o "derechos del ciudadano" implica considerar el contexto en que estas nociones se incluyen. En ese sentido, pretendemos poner en cuestión el tema así como los desafíos que nos propone.

Palabras clave: Derecho, Ciudad, Inclusión, Psicología Política.